

# Cadena Avicola

El valor de llegar hasta la granja

Año 2 Nº38

Reunidos en una granja de la zona

# Especialistas en sanidad aviar analizaron la evolución de la Hepatitis en la región

Cátedra Avícola, un medio especializado en temas de avicultura, realizó esta semana una convocatoria a médicos veterinarios de la región y el país, para hablar de Hepatitis a cuerpo de inclusión, una enfermedad viral que trae muchos inconvenientes a la producción. El encuentro se realizó en una unidad de la empresa Granja Tres Arroyos.





Los granos cerraron a la baja en Rosario

### Capacitación en avicultura en INTA



a Experimental local del Instituto
Nacional de
Tecnología Agropecuaria (INTA) continuará el próximo martes con el Ciclo de Conferencias
Técnicas en Avicultura,
En esta oportunidad en formato digital, a través del canal de YouTube
INTA Concepción del Uruguay.

Capacitación del INTA

Jornada de análisis en granja

# Producción libre de jaulas



Eduardo Godano - Médico Veterinario

a Estación Experimental Uruguay del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) continua con el Ciclo de Conferencias Técnicas en Avicultura, En esta oportunidad en formato digital, 'on line', a través del canal de YouTube INTA Concepción del Uruguay.

En el tercer modulo, el especialista Gabriel Castillo y el Med. Vet Eduardo Godano disertaran sobre «production de Huevos en sistemas libre de jaulas y alternativos», Se podrá asistir al evento a través de la plataforma YouTube en el canal de la EEA INTA de Concepción del Uruguay el próximo Martes 1 de junio en horario de 14 a 16 Hs.

Los organizadores informan que el evento es de participación libre y gratuita y se entregara certificado.

#### Cronograma de las proximas presentaciones

Módulo 4: Martes 6 de julio: 14-16 Hs. EEA C. del Uruguay.

Módulo 5: Martes 3 de agosto: 14-16 Hs. EEA C. del Uruguay.

Gisela Mair. Desarrollo avícola en el sur de Argentina.

Módulo 6: Martes 7 de septiembre: 14-16 Hs. EEA C. del Uruguay.

Elvio Woeffray y Fernando Raffo.

Módulo 7: Martes 5 de octubre: 14-16 Hs. EEA C. del Uruguay.

Agustín Rivero.

Módulo 8: Martes 2 de noviembre: 14-16 Hs. EEA C. del Uruguay.

Mario A. Soria. Salmonella y Teresa Magali Hoffmann. Salmonella

## Especialistas en salud aviar tras los pasos de la Hepatitis en la región

A instancias del medio periodístico especializado Cátedra Avícola, se realizó en Concepción del Uruguay un encuentro de médicos veterinarios, a quienes se convocó para hablar de hepatitis aviar, una enfermedad que afecta severamente a muchas granjas.



l director de Cátedra Avícola, Adalberto Rossi, fue el encargado de dar la bienvenida a los profesionales, que se reunieron en una unidad de producción de Granja Tres Arroyos

Los profesionales indicaron, entre otros conceptos, que "la hepatitis a cuerpo de inclusión, como se le denomina, es una enfermedad aviar producida por un virus, el cual afecta principalmente a aves de corta edad. No obstante, puede afectar a reproductoras y ponedoras, causando principalmente una hepatitis evidente. Los signos clínicos de la enfermedad son aves que están deprimidas, con altas temperaturas, fiebre y y los signos clínicos de la hepatitis, con un cambio de coloración del hígado que hace que sea bien evidente la necropsia. La transmisión pue-

a inquietud vino de parte de los productores, cuando se empieza a ver un aumento en la mortandad que va desde los 14 hasta los 35 días.



"Somos parte de un sector al que aportamos trabajo todos los días"

En la unidad reside la fuerza que nos llevará al triunfo.





de ser vertical, o sea de padres a hijos por huevos fértiles y horizontal, entre aves de la misma camada, principalmente transmitida por materia fecal. El tratamiento es sintomático y hasta el momento no en el país no existe una vacuna para tratarla".

Más adelante hicieron hincapié en la inquietud vino de parte de los productores, cuando se empieza a ver un aumento marcado en la mortandad en aves que va desde los 14 hasta los 35 días.

Los supervisores y los médicos veterinarios de las empresas notaban este cuadro a nivel de las lesiones hepáticas. Tratamos de brindar un diagnóstico puntual acercándole herramientas como

ser la patología para confirmar este tipo de casos. Pero lo que se veía principalmente es un aumento de la mortandad. Y dentro de los animales que quedaban en el lote, estaban muy desmejorados, con falta de uniformidad en los pesos y eso obviamente en detrimento de los resultados generales para las empresas"

#### Horacio Gamero, Gerente de Producción de GTA

su turno, el Gerente de Producción de Granja Tres Arroyos, Horacio Gamero, se refirió a las medidas que pueden tomarse en las granjas para mprogerar el impacto de enfermedades como las descriptas. "Creo que hay que trabajar en bioseguridad básicamente. Nosotros venimos ya desde hace algún tiempo con el problema y hemos intentado trabajar con distintos planes y hemos fracasado en la gran mayoría. Pero sin duda que la bioseguridad y el control de todo lo que ingresa y lo que sale de un establecimiento tiene que estar. El destino de las aves muertas es otra cuestión muy importante porque es el foco donde tenemos virus y sobre todo para los cuadros que se están dando. Inicialmente se daban sobre los 30, treinta y dos días y lo que hemos visto es que la carga viral de esta zona donde compartimos muchas granjas y donde el vacío sanitario de la región es casi cero, porque tenemos granjas que están muy cercas unas de otras, hace que el virus haya ganado terreno y lo tengamos dando vueltas por todos lados

Entonces evitar todo lo que sea estrés. Los factores que generan estrés como temperaturas, sea alta o baja, problemas de micotoxinas en el alimento y demás hacen que sean esos factores que puedan desencadenar la enfermedad. Lo cierto es que lo que hemos visto o en mi experiencia, son cuadros clí-

nicos que se dan entre los 20 y los 30 días, donde las necropsia encontramos en el 100 por ciento de las aves.

Esa hepatitis difusa con hígados con ambios en su coloración, en el tamaño v demás. Y bueno, la realidad que no hay tratamiento. Nosotros hemos intentado apoyos con protectores hepáticos en forma preventiva o intentar un curativo y la realidad hemos fracasado. Una vez que la enfermedad llegó al establecimiento pareciera que vino para quedarse y por eso insistimos tanto y estamos trabajando muy fuerte en la generación de una vacuna que pueda proteger para los serotipos que están circulando", finalizó el profesional de GTA.

### Los granos cerraron a la baja en Rosario

os precios de los granos cerraron con bajas en la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) en consonancia con lo sucedido en el mercado de Chicago, en una jornada que contó con un número reducido de compradores.

Las ofertas para fijación de precio en la soja cayó US\$ 5 hasta los US\$ 340 la tonelada, mismo precio para las entregas en junio y julio, mientras que en pesos se redujo hasta los \$32.085 la tonelada.

El maíz con entrega inmediata y contractual cayó US\$ 3 y se ubicó en US\$ 210 al cierre de la jornada, mismo precio para la entrega entre junio y diciembre.

En cuanto al segmento de campaña 2021/22, se ofrecieron US\$ 185 la tonelada por maíz con entrega entre marzo y mayo, US\$ 5 por encima de la jornada previa.

Para la entrega entre junio y julio, el valor ofrecido fue de US\$ 165 la tonelada.

En trigo solo se negociaron las posiciones entre noviembre de este año y febrero a US\$ 205 la tonelada.



Fuente: telam.com.ar





## INMUNER®

Laboratorios Inmuner S.A.I.C. Calle 9 de Julio N°1451 . / CP: 3260. C. del Uruguay. Entre Ríos. Argentina. Tel: (03442) 425948 – FAX: (03442) 423927. Desde el exterior: 0054-3442-425948

inmuner@inmuner.com

www.inmuner.com

que industrial mixto

Primera reunión anual

Producción

### Consejo Consultivo de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación

Convocado por el Ministerio de Producción, Turismo y Desarrollo Económico, tuvo lugar la primera reunión anual del Consejo Consultivo de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación de Entre Ríos.

Te abordaron temáticas como la presentación del Decreto Reglamentario de la Ley N° 10.874 de Régimen de Promoción de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación; el tratamiento de la continuidad del Consejo Consultivo y del reglamento vigente, bajo el nuevo ordenamiento legal; la sanción de la Ley de Adhesión de la Provincia de Entre Ríos a la Lev Nacional Nº 27.506 de creación del "Régimen de Promoción de la Economía del Conocimiento", texto modificado por Ley  $N^{\circ}$ 27.570. Así también, las convocatorias para Proyectos Federales de Innovación 2021 del Consejo Federal de Ciencia y Tecnología y del Programa Capacitación 4.0 dirigido a Municipios y Gobiernos provinciales en vinculación con sectores de la economía del conocimiento; y los avances en las temáticas de investigación en cannabis medicinal, convenio CONI-CET, CONAE y formación en software. Finalmente, se informó sobre los programas en evaluación por el COFECYT, como el Programa Ciencia y Tecnología contra el Hambre.

Al respecto, el secretario de Ciencia y Tecnología, Jorge Gerard, manifestó: "Hemos tenido una excelente reunión con amplia participación de las entidades públicas y privadas que componen el Consejo, donde aprobamos la continuidad del mismo bajo el nuevo ordenamiento legal, y trabajamos diversos temas para la promoción de la investigación y la innovación. El abordaje participativo de las problemáticas nos ofrece una mirada más amplia, plural y diversa sobre los temas centrales de investigación y las políticas a desarrollar", sostuvo el funcionario.

La secretaria de Ciencia, Tecnología y Posgrado de la UTN Concordia, Natalia Tesón, expresó: "Es muy valorable el esfuerzo que sigue realizando la Secretaría de Ciencia y Tecnología de Entre Ríos en estos días, reuniendo a las Universidades e Institutos de Investigación en el Consejo Consultivo para una mejor



gestión de los recursos de la provincia. Esto nos permite a todos los actores involucrados estar informados de los programas y convocatorias, así como también conocernos, interactuar, incorporar nuevas visiones y potenciar nuestras capacidades".

Por su parte, el coordinador del Consejo Empresario de Entre Ríos, Francisco Uranga, afirmó: "Nos queda como tarea pendiente conseguir que las demandas del sector productivo tenga una mayor presencia en la agenda del sistema científico tecnológico de la provincia. Concuerdo con lo afirmado por el secretario Gerard de que, a diferencia de lo que ocurre con la academia, la actividad privada no tiene centralizadas sus demandas. En muchos casos, incluso, no están claramente identificadas y planteadas en una forma que sirva como insumo para e, indicó Uranga.

Por otro lado, la diputada provincial Stefanía Cora, opinó que en el encuentro del Consejo Consultivo "se puso en valor la sanción del régimen de promoción de ciencia, tecnología e innovación de la Provincia. En ese sentido, me parece fundamental este intercambio de opiniones, de debates y de construcción colectiva de la política pública en materia de ciencia y tecnología. Además, nos centramos en abordar la construcción del observatorio que incluye la ley y trabajamos sobre la adhesión a la Ley de Economía del Conoci-

▲ Nos queda como tarea pendiente conseguir que las demandas del sector productivo tenga una mayor presencia en la agenda del sistema científico tecnológico de la provincia"

miento. Por otro lado, pudimos hablar sobre las convocatorias a distintos proyectos federales y programas de capacitaciones", finalizó Cora.

Estuvieron presentes en la reunión virtual representantes de la Universidad Nacional de Entre Ríos (UNER); la Universidad Autónoma de Entre Ríos (Uader); la Universidad Adventista del Plata: la Universidad de Concepción del Uruguay (UCU); la Universidad Católica Argentina Sede Paraná (UCA); el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA); el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI); el Centro de Investigaciones Científicas y Transferencia de Tecnología a la Producción (Conicet); y la Confederación General del Trabajo (CGT). Participaron también con sus consejeros la Federación Económica de Entre Ríos; la Federación Agraria Argentina sede Entre Ríos, y la Unión Industrial de Entre Ríos, entre otras entidades productivas y empresariales.

## La salida: la eficiencia



¶l portal dedicado al sector porcino,infopork, entrevisd tó al Presidente de Cotagro, Rubén Borgogno, sobre el contexto de la producción porcina en medio de la baja de consumo de carne vacuna, la oportunidad que se genera para el desarrollo de granjas y la demanda externa.

Borgogno comienza con un breve análisis del sector desde su perspectiva: "Hace 7, 8 años la producción estaba a la mitad de lo que estamos produciendo ahora y desde hace un año v medio son auto abastecemos en consumo y podemos exportar (en 2020 se exportaron 25 mil toneladas). Este año llevaba buen ritmo pero se ha frenado un poco la producción, nos juega en contra el aumento de los comodities, el margen de rentabilidad es menor y hay que ser muy eficiente".

El presidente de Cotagro insiste con la eficiencia en las granjas, no solo por el aumento de las comodities sino también para conseguir mantener el consumo que trepó a los 17 kilos por habitantes; no cree que haya que pretender precios más altos y llama a eficientizar la conversión. "Ahora dependemos del mercado interno, esa es la realidad" argumenta.

Fuente: Infopork.com





